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В Центре развития детей и молодёжи состоялось торжественное мероприятие, 
посвящённое 55-летнему юбилею МАОУ СОШ № 3.

ПЕРВОУРАЛЬСК – 
НА ПЕРВОМ МЕСТЕ! 

Проект нашего городского округа по направлению 
«Создание комфортных здоровьесберегающих 

условий для жизни в городских и сельских 
поселениях, комплексного решения вопросов 
развития инфраструктуры, создания условий 

для выбора и ведения гражданами здорового образа 
жизни» стал победителем в областном конкурсе 

«Лучший муниципальный проект укрепления 
общественного здоровья 2023».

Проект реализуется на территории Первоуральска с 
2021 года и включает в себя следующие аспекты: созда-
ние инфраструктуры для отдыха и физической активности 
жителей разных поколений; увеличение числа жителей 
разных поколений, принимающих участие в спортивных 
мероприятиях, в том числе – соревнованиях по массо-
вому спорту; увеличение числа ежегодных массовых 
спортивных мероприятий, разнообразие представленных 
мероприятий; популяризация физической активности; 
реализация инновационных идей.

– Победа в областном конкурсе ещё раз подтверждает, 
что мы идём в верном направлении, уделяя особое вни-
мание правильным, нужным идеям в развитии родного 
города. Помимо этого, аспекты, которые вошли в про-
ект, находят отражение и в программе развития города 
«Первоуральск для тебя». Поэтому в ближайшие пять лет 
наш город станет ещё более активно идти к тому, чтобы 
как можно больше первоуральцев регулярно занимались 
спортом и физической активностью, – сказал глава города 
Игорь Кабец.

РАЗВИТИЕ ТУРИЗМА 
В Первоуральске пройдёт стратегическая сессия 

по развитию туризма в городском округе.

Мероприятие запланировано на 1 декабря, начало в 
10 часов. Место проведения – Центр развития детей и 
молодёжи по адресу: проспект Ильича, 28а. На сессию 
приглашаются: эксперты, краеведы, специалисты культу-
ры, предприниматели в сфере услуг и туризма, активисты 
города. Как заявляют организаторы, формат форсайт-
сессии поможет проявить пять актуальных для города 
направлений туризма: культурно-исторический, промыш-
ленный, гастрономический, событийный, спортивный.

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!
Полицейские Первоуральска сообщают 

о новом виде мошенничества.

Злоумышленники звонят и представляются опера-
тором сотовой связи – якобы, произошёл сбой, и ваш 
нынешний тариф автоматически сменился на более 
дорогой. Чтобы вернуть старые условия, необходимо 
назвать код из смс.

Так, на номер абонента приходит сообщение с кодом, 
который необходимо ввести для подтверждения смены 
тарифа. После чего мошенник инструктирует своего собе-
седника о необходимости введения кода для завершения 
перехода на новый тариф. Этот код ― не что иное, как 
данные для входа в личный кабинет жертвы на портале 
«Госуслуги».

Также мошенники могут попросить внести символи-
ческую сумму на счёт телефона с помощью банковской 
карты, после чего происходит хищение всех средств со 
счёта.

Правоохранители обращаются к гражданам с прось-
бой ответственно подойти к проблеме мошенничества. 
Важное правило – никому не сообщать ни логины/пароли, 
ни поступающие по SMS коды подтверждения операции. 
Эти сведения – исключительно для личного пользования, 
третьим лицам, в особенности незнакомым, их предо-
ставлять нельзя.

ШКОЛЕ № 3 – 55 ЛЕТ!

 зале присутствовали вете-
раны педагогического труда, 
педагоги, ученики, выпускники 
и почётные гости. С юбилеем 
школу поздравила Анастасия 

Евдокимова – помощница депутата 
Государственной Думы Зелимхана 
Муцоева. Она вручила благодарствен-
ные письма руководителю кадетских 
классов Александру Лазенкову, учителю 
русского языка и литературы Ульяне 
Сухих, директору школы Екатерине 
Кайдуллиной.

Средняя школа № 3 гостеприимно 
распахнула двери 17 ноября 1968 
года. Она встретила учеников белыми 
партами и паркетными полами. Школа 
работала в три смены, и уже в первый 
год насчитывалось 49 классов, в каж-
дом из которых обучалось по 47 детей. 
Всего в школе было более двух тысяч 
учащихся и более ста преподавателей. 
Так началась история, которая длится 
уже 55 лет…

– Наша школа сегодня – это дом, 
который построили все мы, сидящие в 
этом зале: учителя, сотрудники школы, 
ученики, родители, выпускники и даже 
гости. Этот дом сложился, как по кир-
пичику, из наших дел, наших качеств, 
талантов и старания. Каждый внёс что-
то своё. И результаты радуют. Конечно, 
большая заслуга в этом учителей и 
учеников, – обратилась к присутству-
ющим директор школы № 3 Екатерина 
Кайдуллина. – Дорогие коллеги! Хочу 
выразить особую признательность вам. 
Вы мудрые и умные, строгие и добрые, 
терпеливые и чуткие, красивые и ве-
сёлые, интересные и неравнодушные 
люди. А вместе мы, как показало время, 
большой слаженный коллектив.

Отличительной чертой школы № 3 
являются кадетские классы. Они были 
открыты 1 сентября 2002 года благода-
ря бывшему директору Юрию Ковалёву.

Помимо десятков достижений с мо-
мента основания школы, за последние 

годы под руководством опытных педаго-
гов и администрации ученики «третьей» 
являются активными участниками школь-
ных, городских и международных конкур-
сов: муниципального этапа Всероссий-
ской олимпиады школьников, городского 
конкурса «Золотое пёрышко». А также 
Всероссийского конкурса сочинений 
«Без срока давности», Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса 
ГТО, муниципального этапа научно-
практической конференции, городского 
молодёжного фестиваля «Перекрёсток», 
танцевальных конкурсов и чемпионатов 
«Олимп», «Триумф», «Уральский бум». 

В 2017 году создан творческий кол-
лектив MyPriadе, ставший украшением  
городских мероприятий. В 2021 году от-
крыт школьный спортивный клуб «Олим-
пик». Там ведётся подготовка сборных 
команд по футболу и волейболу. А в 2023 
году на базе школы № 3 появилось пер-
вичное отделение Российского движения 
детей и молодёжи «Движение первых».

В



Открытие обновлённого Дворца вод-
ных видов спорта – самое заметное и 
значимое событие в спортивной жизни 
Первоуральска за последние пять лет. 
В рамках реконструкции общая площадь 
здания увеличилась более чем в два 
раза. Появилась вторая чаша для пла-
вания и водного поло, модернизированы 
50-метровый и два детских бассейна. 

– Старый бассейн, конечно, оставлял 
желать лучшего. А сегодня мы ходим в 
очень приятный, свежий бассейн, где 
просторные коридоры, большие чистые 
бассейны, не боишься травмироваться. 
Мне кажется, все довольны, все жители, 
кто посещает бассейн, – говорит житель-
ница Первоуральска Любовь Лузенина.

В спортивных секциях и оздорови-
тельных группах Дворца водных видов 
занимаются 1350 человек, ежедневно 
бассейн посещают более 600 любителей 
плавания. 

– Дополнительно во Дворце водных 
видов спорта предусмотрено проведение 
уроков физкультуры для общеобразова-
тельных школ, также с сентября спор-
тивный класс школы № 6 уже приступил 
к занятиям, и дети в рамках учебной 
программы занимаются плаванием, – 
рассказывает руководитель Дворца вод-
ных видов спорта Первоуральска Ольга 
Гатауллина. – Мы планируем открывать 
дополнительные группы плавания и вод-
ного поло, а также проводить различные 
спортивно-массовые мероприятия.

Сделать занятия спортом доступны-
ми для всех жителей городского округа 
стремятся городские власти. Четыре года 
назад в посёлке Билимбай завершили 
строительство физкультурно-оздорови-
тельного комплекса «PRO:Движение». 
Здесь работают более 10 секций и для 
детей, и для взрослых.
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ГУБЕРНИЯ

«ГОРОДА РОССИИ»
На развитие городов Свердловской области в этом 

году направлено почти 160 миллиардов рублей. 
Об этом губернатор региона Евгений Куйвашев 

рассказывает на главной сессии форума «Города 
России: новые рубежи», который направлен 

на развитие муниципалитетов.

– Совместно с муниципальными органами власти и 
бизнесом мы создаём благоприятные условия для роста 
инвестиционной предпринимательской активности. До 
конца года будет утверждено ещё 14 программ развития 
муниципалитетов с общим объёмом инвестирования из 
всех источников на 73 миллиарда рублей, – сказал Евгений 
Куйвашев.

Форум стратегического развития «Города России: 
новые рубежи» направлен на обсуждение агломераций 
и межмуниципального сотрудничества, лучших практик, 
полномочий органов местного самоуправления, челове-
ческого капитала и моногородов. Во встрече принимают 
участие почти пять тысяч человек, среди них – предста-
вители Совета Федерации, Государственной Думы, мини-
стерств, региональных и муниципальных органов власти 
и бизнес-сообщества. В основной дискуссии обсуждали 
роль городов в развитии страны. 

– Каким максимально эффективным образом обеспе-
чить конкурентоспособность каждого муниципалитета, 
чтобы процессы миграции из малых городов в крупные, 
из крупных в ещё более крупные, потом в столицу – чтобы 
всё-таки эти процессы не приводили к тому, что экономика 
муниципалитетов остаётся необеспеченной необходимыми 
кадрами, – отметил заместитель министра экономического 
развития РФ Дмитрий Вахруков. 

И в Свердловской области такими инструментами уже 
пользуются. 

– Мы показали серьёзные качественные изменения, это 
и новые общественные пространства, новые смыслы горо-
дов, качественные дороги, суперсовременные дошкольные 
образовательные учреждения и общеобразовательные 
школы. По оценке института экономики нашего Уральско-
го отделения Российской академии наук, качественная 
городская среда и качественные места приложения труда 
приоритетно формируют привлекательность территорий, 
– подчеркнул глава Екатеринбурга Алексей Орлов.

Общероссийский форум стратегического развития 
«Города России» проводится в столице Урала ежегодно с 
2016 года. В этот раз он впервые проходит при содействии 
Министерства экономического развития России. Организа-
торы рассчитывают, что мероприятие даст новый стимул 
для развития уральских городов.

ЕКАТЕРИНБУРГУ – 300 ЛЕТ! 
В официальный день рождения города 

в Историческом сквере состоялась церемония 
закладки капсулы времени с посланием потомкам.

В капсуле – более 28 предметов: энциклопедия города, 
купюры и монеты с изображением уральской столицы, 
Генеральный план Екатеринбурга до 2045 года, афиша 
событий трехсотлетия, смартфон, номер журнала «Урал» 
и другие.

Капсулу времени вскроют в 2073 году – на 350-летие 
Екатеринбурга.

Также на Плотинке открыли макет Екатеринбургского 
завода-крепости в миниатюре. Новая достопримечатель-
ность появилась к 300-летнему юбилею благодаря на-
циональному проекту «Туризм и индустрия гостеприим-
ства». Макет из бронзы представляет градостроительный 
ансамбль Екатеринбурга в период 1733-1734 годов в 
масштабе 1:300.

ЗАВЕРШАЮТСЯ КАПРЕМОНТЫ
Капремонты многоквартирных домов по программе 

2023 года завершаются в Свердловской области. 
До конца года благодаря национальному проекту 

«Жильё и городская среда» будет отремонтировано 
676 жилых домов. 

– Стопроцентное выполнение плановых объёмов ра-
бот подрядчики показывают во всех городах Восточного 
управленческого округа. По Западному управленческому 
округу готовность в целом по городам составляет 99%, 
в Горнозаводском, Северном и Южном управленческих 
округах – 98%. По Екатеринбургу целевые показатели по 
капремонту выполнены на 96%, – рассказал генеральный 
директор областного Фонда капитального ремонта Ста-
нислав Суханов. 

Во всех многоквартирных домах завершены сезонные 
работы по ремонту плоских кровель, фасадов и заливке 
отмосток, связанные с применением строительных красок, 
штукатурных и бетонных растворов, а также работы по 
ремонту систем теплоснабжения.

МЫ – МЕТАЛЛУРГИ

В

Дворец водных видов 
спорта 

Спорт – как норма жизни. Строительство и ремонт спортивных объектов 
и площадок – неотъемлемая часть развития Первоуральска. Мы продолжаем 
проект «Первоуральск для тебя». Сегодня узнаем у горожан, какие изменения 
в спортивной жизни для них стали наиболее заметными, а также расскажем, 
какие спортобъекты появятся в Первоуральске в ближайшее время.

ПЕРВОУРАЛЬСК ДЛЯ ТЕБЯ. 
СПОРТИВНЫЙ

– У нас раньше в Билимбае не было 
никаких комплексов, связанных со спор-
том, сейчас построили такой большой 
ФОК, мы очень рады, – говорит житель-
ница Первоуральска Ирина Иванова. – У 
меня два сына занимаются в ФОКе, и я 
хожу в тренажёрный зал. 

Всего в городском округе в муници-
пальных спортивных секциях занимается 
более тысячи детей и подростков в воз-
расте от 5 до 18 лет.

Меняется и внешний вид спорт-
объектов. Вслед за Ледовым дворцом и 
стадионом «Уральский трубник» преоб-
разится и стадион «Хромпик». Губерна-
тор Свердловской области уже поддер-
жал инициативу главы Первоуральска 
Игоря Кабца о восстановлении значимого 
объекта. Сейчас готовят техзадание. 

– Хотим, чтобы на данном объекте 
появилось искусственное поле, также 
произведено было восстановление 
трибун и раздевалок для футболистов, 
– перечисляет главный инженер ПМБУ 
«Старт» Артём Сысоев. – Также хотим, 
чтобы был произведён капитальный ре-
монт помещений спорткомплекса «Хром-
пик» – существующие залы, раздевалки. 
Замена наружных инженерных сетей и 
устройство многофункциональных игро-
вых площадок – под баскетбол, волей-
бол, восстановление хоккейного корта.

Новые возможности для тренировок, 
обучения и участия в соревнованиях 
получат юные футболисты Первоураль-
ска. Игорь Кабец подписал соглашение 
о сотрудничестве с футбольным клубом 
«Урал». Ещё одно соглашение местные 
власти заключили с гимнасткой, пре-
зидентом фонда развития спорта «Ты 
сможешь сам» Ольгой Глацких. В скором 

времени в Первоуральске откроют школу 
по художественной гимнастике.

По официальным данным, в Перво-
уральске систематически занимаются 
физической культурой и спортом порядка 
80 тысяч горожан. Способствует этому и 
появление доступных спортплощадок. 
Таких, как, например, многофункциональ-
ный корт возле ИКЦ и уличный скалодром 
на проспекте Ильича.

– Раньше здесь ничего не было. 
Мы сюда с детьми никогда не ходили. 
Сейчас, когда всё преобразилось, когда 
появились горки и такой скалодром ин-
тересный, есть где полазить детям. Они 
сюда сами просятся, им хочется здесь 
находиться, – говорит жительница Перво-
уральска Дарья Кабицкая. 

Оборудование и ремонт спортивных 
площадок образовательных учреждений 
– ещё одно важное направление полити-
ки администрации Первоуральска. За по-
следние пять лет на эти цели из местного 
бюджета было выделено порядка сорока 
миллионов рублей. Среди самых крупных 
объектов – многофункциональные спор-
тивные площадки в школе № 3 и в лицее 
№ 21, а также реконструкция спортзала 
в школе № 32. 

– Мы обновили порядка 30 процентов 
школьных стадионов и около 20 процен-
тов спортивных залов. Мы не будем на 
этом останавливаться, эта программа 
будет продолжаться при поддержке 
правительства Свердловской области 
и губернатора Свердловской области, 
– отметила заместитель главы Перво-
уральска Любовь Васильева.

В ближайшие пять лет в Перво-
уральске планируют отремонтировать 
20 городских кортов, пять школьных 
стадионов и десять спортзалов. Про-
грамма развития города, предложенная 
главой Игорем Кабцом, предусматривает 
открытие в каждой школе и детском саду 
групп общей физической подготовки, 
появление профессиональных школ 
по футболу, плаванию, водному поло, 
хоккею и фигурному катанию, а также 
строительство нового здания «Спортив-
ной школы».

 1732 году домна 
Васильево-Шайтан-
ского завода выдала 
первый чугун, а уже 
весной следующего 

года от пристани реки Чусовой 
отчалили первые грузовые 
судна с железом. Превра-
щаться из деревни в город 
поселение рядом с плотиной 
стало с началом строитель-
ства Новотрубного завода. 
Всё это – дело рук местных 
жителей.

Информацию об их судь-
бах собирает Музей истории 
Первоуральского новотруб-
ного завода ТМК. Всё, что 
нужно сделать – написать 
небольшой рассказ о своём 

«ВПИШИ СВОИХ 
РОДСТВЕННИКОВ В ИСТОРИЮ»
В Первоуральске продолжается социальный проект, 
посвящённый людям, которые стояли у истоков создания 
нашего промышленно-металлургического города.

Прадед Виталия Орестовича Злоказова – Иван Васильевич 
Злоказов (3-й слева), крестьянин Нижне-Шайтанского 

завода. Он сплавлял чугун на барке по реке Чусовой 
и работал в артели по профессии столяр-лекальщик

родственнике, указав годы 
жизни, род деятельности и 
заслуги, отсканировать фото-
графии людей или докумен-
тов. Особый интерес у авто-
ров проекта вызывают судьбы 
первоуральцев, проживавших 
в дореволюционный период 
и во времена гражданской 
войны. Все материалы орга-
низаторы просят присылать 
на электронную почту – elena.
ageeva@tmk-group.com. Исто-
рии первоуральцев войдут в 
основу обновлённой экспози-
ции музея, которая откроется 
в 2024 году.

– Про период начала 18-
19 веков, к сожалению, не 
очень много исторических 

фактов, – говорит директор 
Музея истории ПНТЗ ТМК 
Елена Агеева. – Но самое 
главное, наша история пишет-
ся через судьбы людей. Воз-
можно, кто-то из них работал 
на Васильево-Шайтанском 

заводе, плавил чугун, может 
быть, производил первые 
трубы на Урале. Может быть, 
это были известные кустари 
или работали при церкви в 
нашем городе. Все истории 
очень важны.

ФОК «PRO:Движение»

Стадион «Хромпик»

Школа по художественной 
гимнастике и доступные 
спортплощадки

Школьные стадионы

В планах



Завершились игры первенства по баскетболу, 
которые ежегодно проводятся в рамках традиционной 
спартакиады ПНТЗ. 
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СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

ЗАБОТА О МАМАХ
В это воскресенье в России отмечается День матери. 
Многодетные мамы – сотрудницы ПНТЗ, имеющие 
детей в возрасте до 18 лет, получили выплаты 
на каждого ребёнка. Кроме того, предприятие 
организовало для них творческий подарок – 
праздничный концерт. 

Изюминкой мероприятия стала благотворительная 
ярмарка-продажа, лоты для которой подготовили сами 
женщины. В течение недели работницы предприятия 
собственноручно расписывали новогодние игрушки и де-
коративные разделочные доски, создавали подсвечники 
из шишек, а также брошки и бантики в технике «канзаши». 
Средства, вырученные от продажи авторских работ, будут 
направлены на благоустройство городских пространств. 
Таким образом новотрубницы внесли свой вклад в между-
народную благотворительную акцию «Щедрый вторник». 
Её организовал Благотворительный фонд «Синара» при 
поддержке предприятия. В этом году ПНТЗ присоединился 
к ней в третий раз. 

Отметим, что прекрасной половине коллектива на 
Первоуральском новотрубном заводе ТМК уделяют особое 
внимание. Так, к примеру, коллективным договором пре-
дусмотрена выплата материальной помощи новотрубни-
цам при рождении ребёнка. Около полумиллиона рублей 
предприятие ежегодно направляет на питание беременных 
женщин. К Новому году сотрудники получают подарки для 
своих детей, в летний период – бесплатные путёвки в заго-
родный лагерь, а ко Дню знаний родителям первоклассников 
вручают сертификаты на канцелярские товары. Кроме того, 
каждая сотрудница имеет возможность отдохнуть и оздо-
ровиться в корпоративных санаториях в Сочи и Архызе. 

ОБМЕН ОПЫТОМ
Первоуральский новотрубный завод посетила 
делегация Пермского края. 

Профсоюзные активисты трёх предприятий соседнего 
региона приехали, чтобы познакомиться с производством, 
обменяться опытом и обсудить актуальные вопросы, стоя-
щие перед работодателями и профорганизациями страны.

Для гостей организовали экскурсии по ведущим цехам, 
встречи с профсоюзными активистами и круглый стол с 
представителями дирекции по управлению персоналом, 
управления охраны труда и промышленной безопасности. 
Представителям делегации рассказали об основных соци-
альных гарантиях и льготах, закреплённых в коллективном 
договоре, о мероприятиях, реализуемых профсоюзным 
комитетом ПНТЗ. Обсудили такое актуальное направление, 
как привлечение на производство сотрудников, в том чис-
ле – молодых специалистов. 

 – На одном из семинаров Горно-металлургического 
профсоюза России (ГМПР) председатель профкома ПНТЗ 
рассказал о новых подходах к работе, о том, как комитет 
взаимодействует с работодателем. Были под впечатле-
нием, захотелось посмотреть на всё это своими глазами 
и пообщаться с обеими сторонами трудовых отношений. 
Поговорили о совместной работе в вопросах охраны труда, 
вовлечении молодёжи и в работу, и в профсоюз, взаимодей-
ствии профорганизации с работодателем. Нужно изучать тот 
опыт, который даёт результат, а те достижения, что есть на 
ПНТЗ, они дорогого стоят, – сказал председатель краевого 
комитета ГМПР Пермского края Александр Штин.

 – Побывала на разных предприятиях, но на таком, как 
ПНТЗ – впервые. В восторге от того, что увидела на про-
изводстве и услышала от коллег и руководителей. Есть 
чему поучиться по профсоюзной линии, многое хочется 
попробовать внедрить у себя, – поделилась профсоюзный 
активист Соликамского магниевого завода Ирина Мазунина. 

Как отметил председатель профсоюзной организации 
ПНТЗ Сергей Ошурков, подобные встречи проходят на по-
стоянной основе:

 – Первоуральский новотрубный завод не первый раз 
принимает профсоюзных активистов других предприятий, 
и мы, в свою очередь, выезжаем к коллегам, чтобы пере-
нять опыт, поделиться своими наработками. Это важно, и я 
уверен, что все участники прошедшей встречи нашли что-то 
полезное для себя. 

Отметим, что в этом году профсоюзный комитет ПНТЗ 
стал победителем конкурса Федерации независимых  
профсоюзов России «Профсоюзный авангард». Профком 
ПНТЗ сегодня объединяет около 10 тысяч человек. В со-
став организации входят не только сотрудники и ветераны 
Первоуральского новотрубного завода, но и студенты, а 
также работники других организаций города. 

н вошёл в состав сборной Труб-
ной Металлургической Компа-
нии и стал одним из лучших в 
компетенции «Токарные работы 
на станках с ЧПУ». 

 – В этом году увеличили количество 
деталей, которые было необходимо изго-
товить: восемь вместо одной, как ранее. 
Изменился и материал для работы: не-
ржавеющую сталь сложнее обрабаты-
вать, к тому же время на выполнение 
задачи ограничено. Было непросто, но 
результат получен, в целом им доволен. 
Уровень и опыт участников растёт, и с 
каждым годом занимать призовые места 
всё ценнее, – делится инженер-про-
граммист ремонтно-механического цеха 
ПНТЗ ТМК Илья Дунгат. 

ТМК на конкурсе представляли 13 
участников, они соревновались в семи 
компетенциях. В свою очередь, команда 
ВТЗ (Волжского трубного завода) стала 

БРОНЗА «ХАЙТЕК» 
Новотрубник Илья Дунгат стал бронзовым призёром X международного 
чемпионата высокотехнологичных профессий «Хайтек 2023». 

победителем Кубка рационализаторов в 
номинации «Оптимизация процесса об-
служивания межрельсовых скреплений 
железнодорожного полотна».

 – «Хайтек» и Кубок рационали-
заторов ежегодно собирают лучших 
специалистов ведущих предприятий 
страны, поэтому призовые места свиде-
тельствуют о высочайших компетенциях. 
Участие в соревнованиях на регулярной 
основе является одним из мотивирую-
щих факторов для наших сотрудников 
и позволяет им оценить свои знания и 
навыки, перенять передовой опыт, укре-
пить горизонтальные связи с коллегами 
по отрасли. Эксперты и конкурсанты ТМК 
выступили успешно, продемонстрировав 
сплав личного профессионализма и бле-
стящей командной работы. Уверена, что 
итоги соревнований также помогут рас-
ширить число участников корпоративных 
конкурсов профмастерства и рационали-

заторских инициатив, – подчеркнула за-
меститель генерального директора ТМК 
по управлению персоналом – директор 
Корпоративного университета ТМК2U 
Елена Позолотина. 

Чемпионат сквозных рабочих про-
фессий высокотехнологичных отраслей 
промышленности «Хайтек» проводится 
ежегодно с 2014 года. Мероприятие яв-
ляется финалом серии корпоративных и 
отраслевых соревнований, проходящих 
с января по октябрь. В общей сложно-
сти в этом году за звания лучших в 35 
компетенциях боролись более тысячи 
конкурсантов из ведущих компаний 
России и зарубежья. 

а протяжении трёх 
недель девять за-
водских сборных бо-
ролись за победу. 
Игры шли по сме-

шанной системе. На первом 
этапе команды поделили на 
две группы, в которых играли 
между собой. Два лидера 
из каждой группы вышли в 
плей-офф. В полуфинале 
встретились команды «Ме-
таллург» (электросталепла-
вильный цех «Железный Озон 
32»), сборная трубопрокатных 
цехов № 1 и № 5, представи-
тели Финишного центра по 
производству труб нефтяного 
сортамента и сборная ремонт-
но-механического цеха и за-
водоуправления. Именно эти 
команды боролись за победу 

ДОЛГОЖДАННАЯ ПОБЕДА

и в прошлом сезоне. Но вот 
итоговый результат оказался 
сюрпризом для болельщи-
ков. В финал вышли сборная 
трубопрокатных цехов и ко-
манда Финишного центра. В 
групповых играх эти команды 
уже встречались, и Финишный 
оказался сильнее, поэтому 
многим казалось, что резуль-
тат уже очевиден. Однако 
соперники сразу показали, 
что просто так отдать победу 
не намерены. Интрига дер-
жалась до последних минут. 
Лидером турнира с разницей 
в пять очков стала сборная 
трубопрокатных цехов:

 – Очень довольны, мы 
ждали эту победу. Последний 
раз кубок выигрывали года 
три назад, а до этого несколь-

ко лет были чемпионами. 
В этом году у нас всё полу-
чилось, – делится электро-
монтёр цеха технического 
обслуживания и ремонта 
Александр Королёв. 

По традиции, по итогам 
турнира выбрали лучшего 
игрока сезона. Им стал Ми-
хаил Корчевский – предста-
витель команды-победителя. 
Лучшим бомбардиром с ре-
зультатом в 163 очка был при-
знан Владислав Емельянов.

Спартакиада на этом не 
заканчивается. Уже стартова-
ло первенство по настольно-
му теннису, параллельно ве-
дутся и шахматные баталии. 
Завершат спортивный сезон 
соревнования по стрельбе. 

Итоги 73-й ежегодной 
спартакиады ПНТЗ подведут 
в конце декабря. В торже-
ственной обстановке будут 
награждены победители и 
лучшие игроки спортивного 
сезона. 

рограмма выходного дня была составлена таким об-
разом, чтобы интересно было и взрослым, и ребятам 
всех возрастов. Пока мамы и папы обсуждали тему 
семейных отношений на мастер-классе с психологом, 
младшие члены семьи играли в дартс, стреляли из 

огромной рогатки, прыгали на батуте. Кроме того, ребят ждала 
встреча с рыцарями. Каждый желающий мог примерить на себя 
доспехи средневековых героев и научиться обращаться с ме-
чами. В процессе обучения использовалось только безопасное 
оружие, а наставники даже устроили для ребят показательные 
выступления. 

– Меня научили разным приёмам, показали, как правильно 
пользоваться оружием. Я почувствовал себя современным ры-
царем, – поделился участник фестиваля Даниил Гельчинский. 

В творческих занятиях вместе с детьми с удовольствием 
поучаствовали и взрослые:

– Я впервые делала цветы из шариков, меня саму процесс 
увлёк, всегда хотела попробовать. Много эмоций и радости у 
детей. И это здорово, что мы, родители, вместе с ними весело 
и полезно проводим время, – говорит контролёр в производстве 
чёрных металлов Финишного центра по производству труб 
нефтяного сортамента Елена Попонина. 

Никого не оставил равнодушным и мастер-класс «Четыре 

СЕМЕЙНЫЙ ПРАЗДНИК
Семейный фестиваль «Жить с любовью» организовал 
профсоюзный комитет ПНТЗ ТМК. Его участниками стали 
более 500 металлургов и их детей. 

лапы», где ребята и взрослые могли примерить на себя роль 
дрессировщика.

Любители рукоделия тоже нашли занятие по душе. Пока 
одни мастерили ароматизированные магнитики из кофейных 
зёрен, другие создавали новогодние украшения, а третьи 
декорировали обложки для документов:

– Сегодня узнала то, что можно шить по бумаге разными 
способами. Всё это пригодится мне в будущем: я хочу стать 
дизайнером, – делится участница Ксения Попонина. 

Без впечатлений не остались и дети младшего возраста. 
Для них всё время проведения мероприятия работали мастера 
аквагрима, а ещё можно было прокатиться на пони и даже 
сказочной печке. 

Завершилось мероприятие лотереей по профсоюзным 
билетам. На память у участников остались снимки от про-
фессионального фотографа. Но самое важное, как отмечают 
организаторы, то, что все участники активно и весело, а главное 
– вместе с семьёй – провели выходной день. 
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НОВОСТИ

ИСЦЕЛЕНИЕ ТВОРЧЕСТВОМ
Вот таких зайцев-симпатяг 

изготовили на очередном занятии 
арт-терапией юные пациенты 

педиатрического отделения 
и отделения реабилитации 

стационара Детской городской 
больницы Первоуральска.

В детской больнице арт-терапия 
на этапе реабилитации детей и под-
ростков практикуется давно, широко 

и активно. По сути, это исцеление творчеством. Уроки 
арт-терапии направлены на гармонизацию психоэмоцио-
нального состояния ребёнка через его самореализацию в 
искусстве. Доказано, что арт-терапия не только способствует 
выздоровлению, но и развивает креативность мышления. 

Это не просто милый зайчик с ушками и лапками, это 
функциональная поделка-держатель для мелких канцеляр-
ских принадлежностей, чтобы начинающий школьник не 
разбрасывал их по столу, а хранил в одном месте.

Больница приглашает для проведения уроков арт-
терапии разных педагогов, в основном – из городского цен-
тра дополнительного образования. Этот урок был проведён 
педагогом-организатором, руководителем социального 
проекта «Марафон Добра» Алёной Карпук.

КАМЕРЫ ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ 
Возле контейнерных площадок Первоуральска 

появляются камеры видеонаблюдения.

В текущем году «Экофонд» установил видеокамеры на 
контейнерных площадках. Камеры фиксируют неправиль-
ную утилизацию отходов. После фиксации записи направля-
ются в полицию. Физическим лицам грозит штраф в размере 
от 10 до 15, юридическим – от 30 до 50 тысяч рублей.

«ПИСЬМО ДЛЯ ПОЛИЦЕЙСКОГО 
ДЕДА МОРОЗА»

Конкурс с таким названием проходит 
в Первоуральске. 

Все желающие могут написать письмо полицейскому 
Деду Морозу о добрых и полезных делах, которые им уда-
лось сделать в 2023 году или записать видеопоздравление 
для Деда Мороза. Работы принимают до 1 декабря 2023 года 
в отделе полиции по адресу: улица Ватутина, 21, кабинет 
120. Видеопоздравление можно направить на электронную 
почту: smimvdpervouralsk@mail.ru. Подробная информация 
– по телефону: 8 (3439) 27-04-39.

стреча с «Саяна-
ми» началась с атак 
«Трубника». Уже 
на второй минуте 
Вшивков открыл 

счёт. В дальнейшем момен-
ты, созданные «с игры», че-
редовались с угловыми, но 
мяч упорно не шёл в ворота. 
На 30-й минуте пас Варламо-
ва на неприкрытого Дёмина 
завершился взятием ворот 
первоуральцев. Спустя ми-
нуту, оплошал наш голкипер 
Тололо, пропустивший мяч 
после дальнего удара Ка-
саткина. 

Сразу после перерыва 
проход по правому флангу 
Иванова завершился третьим 
голом. После этого инициати-
вой прочно завладел «Труб-
ник». Наши хоккеисты подолгу 
владели мячом, постоянно 
атаковали, но до опасных мо-
ментов у ворот «Саян», в от-
личие от первого тайма, дело 
вообще не доходило. За 15 
минут до финального свист-
ка счёт стал 1:4, и, казалось 
бы, в безнадёжной ситуации 
первоуральцы преобрази-
лись. Почин сделал Тургунов, 
заработавший 12-метровый. 
Спустя три минуты то же са-

НЕПРЕДСКАЗУЕМОСТЬ 
СЮЖЕТА  
Оба «домашних» матча «СКА-Уральского Трубника» 
в Ульяновске, где принимала соперников наша команда 
из-за отсутствия льда в Первоуральске, отличались 
непредсказуемостью сюжета.

мое удалось Вшивкову. При 
счёте 3:4 выручил Тололо, 
с глазу на глаз с которым 
оказался Варламов. «Труб-
ник» продолжил атаковать. 
Эффектный индивидуальный 
проход Ширяева завершился 
отличным пасом открывше-
муся в радиусе Прудникову, и 
наш 17-летний форвард забил 
свой первый мяч в Супер-
лиге – 4:4! Вскоре абаканец 
Хандамаев не попал по мячу, 
которым завладел мчавшийся 
по правому флангу Вшивков. 
Исправить свой промах хав-
бек «Саян» смог только ценой 
нарушения правил в радиусе: 
третий 12-метровый в ворота 
Гаха за десять минут! За мяч, 
забитый с пенальти, особо 
хвалить хоккеиста не принято. 
Но случившееся в отчётной 
встрече – явно из «другой 
оперы». Вшивков забил три 
12-метровых подряд, причём 
в ситуации, когда неудача при 
исполнении любого из них 
могла оказаться для «Труб-
ника» роковой…

Дебют встречи с «Сиб-
сельмашем» выглядел про-
должением предыдущего 
матча «Трубника» с «Сая-
нами». Но только «вторая 

волна» атак первоуральцев в 
заключительной трети тайма 
принесла результат. Вшивков 
отличился после розыгрыша 
углового, а затем Тургунов 
с 12-метрового забил вто-
рой мяч. Под занавес тайма 
первый же угловой в ворота 
«Трубника» закончился голом. 

После перерыва характер 
игры изменился. Новосибир-
цы заиграли более активно, 
и в середине тайма Ган за-
вершил красивую комбина-
цию голом. Наши начали 
с центра поля, Вшивков в 
одиночку преодолел оборону 
соперника и ударом с острого 
угла вновь вывел «Трубник» 
вперёд. Но на душе всё равно 
уже было тревожно. Игра 
выровнялась и приобрела 
абсолютно непредсказуемый 
характер. И вот уже прорыв 
Рязанцева к воротам Тололо 
завершается голом. Про-
ходит ещё восемь минут, и 
«Сибсельмаш» впервые в 

этом матче выходит вперёд 
после удара Дарковского с 
углового. В ответной атаке 
здорово пробил со средней 
дистанции Тургунов, и, ка-
залось, снял хотя бы угрозу 
поражения. Но не прошло 
и минуты, как новосибирцы 
вновь с лёгкостью преодолели 
оборону «Трубника», и всё тот 
же Рязанцев ещё раз послал 
мяч в сетку… Фатальный, 
иначе и не скажешь, характер 
носили для первоуральцев 
удаления. Во втором тайме 
в разное время последова-
тельно покидали поле три 
хоккеиста «Трубника» – Ни-
колаев, Лихачёв и Бланько, но 
ни один из них не провёл на 
скамейке штрафников даже 
двух (!) минут, поскольку со-
перники практически сразу же 
добивались успеха.

Завтра «СКА-Уральский 
Трубник» принимает в Улья-
новске динамовцев Москвы.

Алексей КУРОШ

В нынешнем 
чемпионате капитан 
«Трубника» А.Вшивков 

забил 9 мячей 
своей команды из 13-ти

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
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М
едики проверяли у присут-
ствующих уровень холе-
стерина и сахара в крови. 
Содержание этих веществ 
напрямую влияет на раз-

витие диабета. Большинство тех, кто 
пришёл на экспресс-обследование – 
первоуральцы пожилого возраста. 

– Возраст берёт своё, уже ведь не 
15 и не 20 лет. Профилактика полезна, 
– считает жительница Первоуральска 
Софья Скоробогатова. 

А за соседним столом медики про-
водят для посетителей мини-диспансе-
ризацию. 

– Желающие проходят опрос, по 
результатам которого медработники 
выписывают направления на анализы, 
которые можно будет сдать на площадке 
горбольницы № 1, – рассказывает пред-

ДЕНЬ БОРЬБЫ 
С ДИАБЕТОМ
Более 4,5 тысячи первоуральцев имеют диагноз «сахарный диабет». В городе 
прошло масштабное профилактическое мероприятие, призванное обратить 
внимание горожан на эту болезнь.

седатель отделения «Российского Крас-
ного Креста» в Первоуральске Светлана 
Тухватуллина.

После обследований для перво-
уральцев выступает главный внештатный 
эндокринолог Министерства здраво- 
охранения Свердловской области Та-
тьяна Грачёва. Рассказывает: раньше 
диабет считали приговором, но сегодня 
с таким диагнозом можно жить. Помогают 
в этом инновационные технологии, врачи 
и психологи.

– Диабет – это не болезнь, это – стиль 
жизни. И здесь каждый пациент находит-
ся в прямой ответственности за контроль 
своего заболевания. И чем более здраво, 
ответственно и без страха вы подойдёте 
к контролю своего заболевания, тем 
лучше, дольше и интереснее будет ваша 
жизнь, – говорит Татьяна Грачёва.

Посетительница профмероприятия 
Валентина Иванова страдает диабетом 
уже 10 лет. Причиной заболевания стало 
неправильное питание. Признаётся: се-
рьёзно взялась за своё здоровье лишь 
после того, как врачи выписали инсулин. 
Сейчас Валентина пытается донести до 
других, как важно следить за собой. 

– Я много знаю людей, которые машут 
рукой, что это ерунда. Нет, это не ерунда. 
Я, на самом деле, когда начала за собой 
следить, стала лучше себя чувствовать. 
Была 88 килограммов, сейчас – 69. Ста-
раюсь, как могу, – рассказывает женщина.

Показать первоуральцам, что пра-
вильное питание – это просто и вкусно, 
приехали екатеринбургские повара. Они 
приготовили салат с авокадо и креветка-
ми. В заправке – эмульсия из оливкового 
масла и лимонного сока с солью. На 
кулинарном мастер-классе гости сами 
участвуют в процессе приготовления, а 
затем и дегустируют блюда. 

– Замечательно. Всё так вкусно, всё 
сочно, чувствуется, что здоровое питание, 
– делится впечатлениями жительница 
Первоуральска Галина Назимова. – Повар 
очень грамотный, хорошо рассказывает, 
делится рецептами.

Сейчас в Свердловской области 
живёт около 160 тысяч человек с диа-
бетом. 1/8 из них получила диагноз по 
наследству, остальные – приобрели в 
течение жизни.


